

**PLANILLA DE LAS FUERZAS DE MORELOS  
Y OPINIÓN NEGATIVA SOBRE EUGENIO MARÍA MONTAÑO**

**MORELOS A IGNACIO RAYÓN**

**TEHUACÁN, OCTUBRE 1 DE 1812<sup>615</sup>**

La adjunta planilla instruirá a vuestra excelencia del estado de este ejército. Don Eugenio María Montaña ocurrió al sitio de Cuautla y le di el título de comandante para que formara tres compañías, y ahora ha engañado a su merced, pues he visto el despacho firmado de Berdusco de coronel, igual que a don Manuel Cabeza de Vaca. Hasta ahora no ha hecho nada Montaña, y me pide 200 hombres disciplinados (qué mordidas me diera el diablo más dientón). También me promete las 50 barras de plata, que ya vienen por el camino; todo es falso, falsísimo. Dios deje caer en mis manos a estos embusteros. La viuda del brigadier don Leonardo Bravo salió de México, y ha llegado a ésta.

Tehuacán, 1 de octubre de 1812.

Morelos a Rayón.

---

<sup>615</sup> *Prontuario*, 1995, Legajo tercero, "Correspondencia del corifeo Morelos con los principales rebeldes", número 13, p. 83. Para listado militar ver *Prontuario*, Legajo tercero, número 15.